

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

# El Adelanto

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts  
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts

Epoca 2.ª

Sábado 22 de Julio de 1905

Año XXI.—Núm 6.518

## EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

### DESDE MADRID

El señor Echegaray ha asistido esta mañana al despacho de su ministerio, recibiendo numerosas visitas.

Luego conferenció con el subsecretario, señor Sagasta.

Todos los edificios públicos están hoy engalanados con motivo de ser el cumpleaños de S. M. la Reina.

Ha habido oficinas en todos los ministerios.

Los ministros que se hallan en la Corte y los que se encuentran en San Sebastián, han felicitado a la Reina madre.

Esta ha recibido gran número de telegramas de felicitación.

El próximo martes se celebrará un mitin de repartidores de periódicos en el teatro Barbieri para protestar contra los periódicos rotativos, exceptuando a *Heraldo de Madrid*.

Pedirán que se cumpla la ley del descanso dominical.

En caso de que el señor Montero Ríos vaya a Lourizán, estará seis días en dicho punto, desde el nombramiento de los interventores hasta las elecciones de los diputados.

El señor García Prieto ha manifestado que caso de confirmarse las conaciones de que da cuenta la prensa y llevadas a cabo por el gobernador de Toledo éste sería sustituido.

Telegrafían de Coruña que en el teatro se han reanudado las representaciones sin incidentes.

El mitin obrero celebrado ha carecido de importancia.

Ha llegado hoy don Rodrigo Soriano. Le esperaban muchos amigos y correligionarios.

Varios piensan visitarle en el hotel para proponerle la celebración de un mitin. Dicha proposición la ha aceptado Soriano.

Probablemente se celebrará el domingo.

Los últimos detalles recibidos de San Petersburgo dicen que el Czar, huyendo de los complotos, ha marchado hoy para Suecia, pretextando tenerse que avistar con el Kaiser.

La opinión en Londres se muestra indignada contra Balfour, porque no abandonó el banco del gobierno, apesar de la derrota sufrida anoche en la Cámara de los Comunes.

Comunica de Tokio que la escuadra de cruceros japoneses y los torpederos de Togo se encuentran a la vista de Wladyvostok.

Las noticias oficiales ponen en duda que don Alfonso vuelva a Francia este verano.

El señor Montero Ríos marchará a Lourizán.

Un telegrama de Valencia dice que los jefes de los barcos yanquis que se encuentran fondeados en aquel puerto bajaron hoy a tierra, cumplimentando a las autoridades.

Han comenzado las regatas. La animación es grande. El aspecto de la bahía es sorprendente por el número de embarcaciones que están empavesadas.

Las sirenas de los buques yanquis saludaban a los barcos que toman parte en el festival.

El reparto de premios y meriendas a los niños pobres ha resultado grandioso.

Telegramas de San Petersburgo dicen que se repiten constantemente las matanzas en Moscú.

En Segovia se ha desencadenado una gran tormenta. Ha quedado aislado el telégrafo y el teléfono.

Carecemos de más detalles.

Dicen de San Sebastián que los señores Montero Ríos, Mellado y Villanueva, estuvieron hoy en Miramar con objeto de felicitar a la Reina.

Noticias de Washington anuncian que han llegado a Seattle los plenipotenciarios japoneses que han de intervenir en la conferencia de la paz Raso Japonesa.

Comunican del Ferrol que han marchado con dirección a San Sebastián con objeto de saludar a don Alfonso, los duques de la Conquista.

Luego seguirán hasta Viena, donde pasarán el verano.

A consecuencia de una caída desde el barco *Vitoria*, se ha fracturado el cráneo, muriendo en el acto, el marino José Goña.

Las primeras elecciones que se cele-

bren serán reñidísimas, pues se presentarán por el Ferrol los generales del cuerpo jurídico don Joaquín Moreno y don Eladio Mello, liberaly conservador, respectivamente.

Londres.—Todos los periódicos publican detalles y comentarios de la derrota sufrida anoche por el gabinete en la Cámara de los Comunes.

La enmienda rechazada por el gobierno había sido presentada por el irlandés mister Redmond, jefe de los nacionalistas.

Entre los 199 votantes que reunieron las oposiciones solamente figuran miembros de la oposición liberal y del grupo de nacionalistas ingleses.

Al ser publicado el resultado de la votación se produjo una escena tumultuosa. Los diputados de las oposiciones gritaban:

¡Dimisión! ¡Dimisión!

El leader liberal, señor Ibenri Campbell Bannerman, preguntó al primer ministro, mister Balfour, si deseaba hacer declaración alguna.

Para examinar y discutir las consecuencias de la derrota del gobierno se reunirá esta tarde el consejo de ministros.

Se cree que no dimitirá el gabinete.

Algunos periódicos juzgan inevitable la dimisión del ministro de Irlanda, por lo menos.

A juicio del *The Daily Chronicle*, el gabinete dispone ya de pocas horas para optar entre la dimisión de los ministros y la disolución del Parlamento.

A última hora de la tarde nos comunican, por teléfono, que en el próximo pueblo de Vallecas (Madrid) ha habido una catástrofe.

Se ha hundido una fábrica de yesos. Se cree que han ocurrido numerosas desgracias personales.

A la hora de cerrar este alcance no se conocen más detalles.

### COTIZACION OFICIAL

Interior contado, 78'35.  
Fin de mes, 78'35.  
Amortizable, 99'15.  
Banco, 417'00.  
Tabacos, 393'50.  
París, 32'30.  
Londres, 33'24.  
París exterior, 91'27.

A. ESPAÑOLA.

Madrid 21 Julio 905.

## La prensa local

En la librería del señor Núñez, reuniéronse ayer tarde, a las siete, los señores directores de los periódicos locales *La Basílica Teresiana*, *La Semana Católica*, *El Boletín de 1.ª Enseñanza*, *El Libro*, *Noticiero Salmantino*, *El Castellano* y *El Adelanto*.

El objeto de la reunión era corresponder a la invitación hecha por el semanario *Gente joven* organizador de los Juegos Florales, y el Círculo de Obreros, iniciador de otro festival literario, para que la prensa local contribuya con algún premio a la celebración de referidos actos.

Se acordó que el premio para los Juegos Florales fuera un objeto de arte y el tema: "Una crónica periodística sobre un asunto de interés local." Y el para el Círculo Obrero el premio 50 pesetas y el tema "Un artículo sobre asunto social", y que tenga las proporciones que se dan a los trabajos de revistas.

### DE LA AUDIENCIA

## EL JUICIO DE AYER

## HOMICIDIO EN ESTA CAPITAL

Con asistencia de numeroso público, se reanudó ayer la sesión para continuar conociendo, con intervención del Jurado, de la causa instruida en este Juzgado, contra Francisco Regalado García, por el delito de homicidio, perpetrado en la Plaza de la Verdura, el 16 de Noviembre del año último, en la persona de José Alcázar Brunot.

### Informe de la defensa

Le es concedida la palabra, acto seguido, al letrado señor Sánchez Mata, defensor del procesado, el que, en un informe brillantísimo, planteó la tesis que en favor de aquél sustentaba, y después de descartar con gran habilidad los cargos hechos por las acusaciones contra su defendido, terminó su discurso solicitando del Jurado que, en consonancia con sus pretensiones, dictara el veredicto, por entender que así procedía en recta justicia.

Preguntado que fué el procesado si además de lo dicho por su defensa tenía algo que alegar, como contestase en sentido negativo, el presidente de la sección de derecho procedió a hacer el

### Resumen

El señor Buján, de una manera clara y concisa, explicó el hecho y sus circunstancias, según las calificaciones de las partes, con la imparcialidad que la ley exige, demostrando que reúne excelentes condiciones para este cargo, pues el resumen que pronunció, fué un elocuente discurso lleno de razonamientos jurídicos y sin extralimitarse en nada del deber que la ley impone a los presidentes; resultando ser tan brillante, que hace años no se ha oído en nuestra Audiencia trabajo tan completo como el hecho por la presidencia en este juicio.

Terminada la obligación de explicar el hecho y sus circunstancias a los señores Jurados, les hizo las advertencias legales, y, previa exhortación de que el veredicto fuera inspirado sólo en los dictados de su conciencia, leyó las preguntas contenidas en el mismo, que fueron entregadas a aquéllos para su deliberación.

### VEREDICTO

Leído que fué por el presidente del Jurado, resultó ser de culpabilidad, de conformidad con las calificaciones pública y privada.

### Juicio de Derecho

Abierto el juicio de Derecho, la presidencia concedió la palabra al señor fiscal, el cual, en este período, calificando el hecho de asesinato, según afirmó el Jurado en su veredicto y con la concurrencia en él de la circunstancia atenuante de arrebatado y obcecación, 7.ª del art. 8.º del Código Penal, pidió al Tribunal que condenase al procesado a la pena de 17 años, cuatro meses y un día de cadena temporal, accesorias, costas e indemnización de tres mil pesetas a la familia del interfecto.

La acusación privada, en igual trámite del juicio, estuvo conforme con la calificación hecha por el señor fiscal, y la pena solicitada por el mismo para el procesado, estimando en cinco mil pesetas los perjuicios causados con el delito.

El defensor, conforme también con las acusaciones, manifestando que no había tenido la fortuna de convencer al Jurado y que, por tanto, tenía que acatar el veredicto solicitado del Tribunal que impusiera la pena correspondiente al delito en el grado mínimo.

Seguidamente la Sección de Derecho, de acuerdo con la petición formulada por las acusaciones, pronunció la siguiente

### Sentencia

Condenando a Francisco Regalado García, como autor del delito de asesinato, con la concurrencia de una circunstancia atenuante en su favor, a la pena de diez y siete años, cuatro meses y un día de cadena temporal, accesorias, costas, e indemnización de tres mil pesetas, a la familia del finado José Alcázar sirviéndole de abono al procesado para el cumplimiento de su condena la mitad del tiempo de prisión provisional sufrida.

A la una se declaró concluso el juicio de esta causa, que era la última de Jurados del actual cuatrimestre.

EL LICDO. SALVADERA.

## El teatro en la feria

Según telegrama que ayer se recibió, ha sido contratada para actuar en el teatro del Liceo de ésta, durante la temporada de feria, la notable compañía que hizo la campaña de invierno en el teatro Parish, de Madrid.

Pondrá en escena obras de zarzuela, de los llamados género grande y chico, para lo cual cuenta con escogido personal y numeroso repertorio.

## Del Círculo de Obreros

Los señores marqueses de Castellanos han ofrecido al Círculo su cooperación para los festivales que organiza.

Harán una instalación para la Exposición de Arte retrospectivo y enviarán un premio para el concurso.

El señor Duque de Sotomayor envía un premio para el concurso, y señala como tema: "El estudio de la situación actual del obrero agrícola e industrial de la provincia de Salamanca y medios de mejorarla."

La casa de los señores Bomatt también ha ofrecido tema y premio.

El alcalde propietario, don Antonio Díez, propone el siguiente tema para el concurso: "Influencia bienhechora del catolicismo y la higiene en la evitación de los conflictos entre el capital y el trabajo."

La Diputación provincial ha designado el siguiente tema:

"Medios más adecuados para mejorar la situación en la provincia de Salamanca de los obreros que se dedican a las industrias agrícola y pecuaria."

## QUISICOSAS

Dimiten los concejales y ahora sí que va de veras, que aquellos que la otra noche por muy poco si los tuestan, no quieren con el concejo ya desde hoy bromas ni veras. Se van y son las razones que dan claras y concretas; no es por cuestión de epidermis, es por cuestión de pelleja.

\*\*\*

El cargo de alcalde no es de lo más apetecible en estos momentos, en que por un quitame allá esa renta de consumos se oye pedir la cabeza de un concejal, con la misma facilidad con que se pide un perro de vino.

Por esto sin duda, la vara símbolo de la autoridad concejil ha ido rodando como una pelota, de acá para allá.

Este no la quiere, el otro tampoco, hasta que llegó a un joven doctor en medicina, que se hizo cargo de ella, como toman sus enfermos los potingues poco agradables; casi a la fuerza.

Y así es alcalde García Tejado.

La vara como pelota rodó de un lado a otro lado, y ahora está si no rebota la pelota en el tejado.

\*\*\*

Salí ayer por un balcón el que en famosa ocasión en hombros fué paseado, y aplaudido y aclamado en frenética ovación. ¿Quién ama la actualidad que en un instante se trunca y odio engendra sin piedad? ¡Santa popularidad! no te acuerdes de mí nunca!

## En tercera plana

Para una soltera definitiva.—Becas vacantes en la Universidad de Salamanca.—El paro general en Bejar.

## BOLETIN DEL DIA

### El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Máxima al sol.	40'4
Ídem a la sombra.	31'6
Mínima.	12'3
Dirección del viento.	E.

### Los que nacen y los que mueren

**Nacimientos**  
Bernarda Rufina Fraille y Juan González Barrera.

**Defunciones**  
María González Vallejo y Silvestre Herrero Bermejo.

### Cultos para mañana

Dominica sexta después de Pentecostés. se reza San Apolinar, obispo, con rito doble. Catedral.—A las nueve y media misa solemne.

**Hermanitas de los pobres.**—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

**Adoratrices.**—A las nueve y media misa rezada; por la tarde, a las cinco y media, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

**Clerectia.**—Misas rezadas desde las cinco.

**Capilla de las Hijas de Jesús.**—Todos los días exposición menor del Santísimo Sacramento. Estará abierta la capilla al público desde las doce a las tres de la tarde.

**Sancti-Spiritus.**—Misas a las siete y a las nueve.

**Parroquia de la Santísima Trinidad (Arrabal).**—Misa mayor a las nueve.

**Iglesia conventual de San Esteban.**—Misas rezadas desde las cinco.

**Iglesia conventual de San Francisco (Padres Capuchinos).**—Misas rezadas desde las cinco y media. A las seis y media misa conventual.

**Capilla de la Cruz.**—Todos los días visita a la Dolorosa.

**Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).**—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa solemne conventual.

**Parroquia del Carmen.**—A las nueve misa parroquial.

**San Juan de Sahagún.**—Fiesta en honor del Santísimo Sacramento. A las siete de la mañana misa de comunión. A las diez y media misa solemne con exposición de S. D. M. y sermón a cargo de un R. P. Capuchino. A las cinco de la tarde solemnes completas y reserva.

**San Sebastián.**—A las nueve y cuarto misa parroquial.

**San Pablo.**—Misa parroquial a las ocho y media.

**Esclavas del Corazón de Jesús.**—En la misa de las siete se expondrá a S. D. M. y estará expuesto hasta las cinco de la tarde que se reservará.

**San Juan de Barbalos.**—A las ocho misa parroquial.

**Purísima Concepción.**—Misa parroquial a las nueve.

## TRIGOS

El mercado de Salamanca

EL DE BARCELONA

En nuestro mercado de ayer se concertaron escasas operaciones a 55 y 1/4 reales.

Barcelona 21.—Sin operaciones de Salamanca, pagarían a 51 reales.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Centeno, a 32 reales.

Cebada, a 33.

Algarrobas, a 35.

## Crónica local y provincial

Las personas que extrajeron del río a los desgraciados jóvenes Santiago Lizcano y Manuel Hernández, fueron Leonardo Agraz, Ricardo Alonso y Patricio N., y no los que dijimos en nuestro número de ayer.

El ilustre compositor salmantino, don Tomás Bretón, ha enviado al presidente de "Los Hijos del Trabajo", señor Crespo, la partitura del himno que para el festival que el día de Santiago ha de celebrarse le había pedido, siendo materialmente imposible que el público pueda apreciar en ese día la notable página musical, debido al poco tiempo de que dispone la sociedad para que pueda ser instrumentada y estudiada, no sin prometer referido señor Crespo que será cantada por los hijos de los socios en alguno de los actos que en breve ha de llevar a cabo la institución.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el **Ferro-Quina-Bisleri**.

Ha regresado de los baños de Calzadilla nuestro querido amigo y colaborador don Arturo Núñez García.

En Toro la venta del vino, clase buena, está completamente paralizada; nominalmente se paga a 14 reales, las clases bajas están bastante solicitadas al precio de 8 a 10 reales cántaro.

Nuestro ilustre paisano don Tomás Bretón, veranea con su familia en el Astillero (Santander).

El **Ferro-Quina-Bisleri** vence las anemias.

Don Alfonso Pérez de las Mozas ha enviado un donativo de 25 pesetas con destino al festival de "Los Hijos del Trabajo".

El ministro de Instrucción pública, señor Mellado, publicará muy en breve un Real decreto dejando en suspenso las reformas hechas en la enseñanza por el señor Lacierva, por estar inspiradas en un presupuesto que aún no ha sido aprobado.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa **Nocera-Umbra**, se combate la obesidad.

Merece ser engañado el que al hacer un beneficio tenía en cuenta la recompensa. Beneficio hace a todos y nada espera el café torrefacto de **La Estrella**.

De venta en el establecimiento de la señora: *Vida de Emilio Blasco*.

Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo don Francisco Ramón y Laca.

Ha sido nombrado jefe de la Sección de cuentas del Gobierno civil, interinamente, el oficial de la Diputación don José González.

Quien usa el **Ferro-Quina-Bisleri**, come con apetito.

Ayer tarde descargó sobre nuestra ciudad fuerte tormenta, acompañada de copiosa lluvia. No ocurrieron accidentes que lamentar.

A las nueve de esta noche celebrará sesión la Junta de Reformas Sociales.

El **Ferro-Quina-Bisleri** devuelve las fuerzas a los convalescentes.

He aquí el programa que mañana ejecutará en el templo de la Plaza Mayor, de nueve a once de la noche, la aplaudida banda *El 1.º de Mayo*, con motivo de la exposición de cintas para el festival del día de Santiago:

- 1.º *Estier*, pasodoble.
- 2.º *Tango de la cacerola*, en la zarzuela *San Juan de Lus* (a petición del público).
- 3.º *Alborada gallega*, de Veigas.
- 4.º *La Csarina*, mazurca.
- 5.º Pasodoble de la zarzuela *El Gaitero*.

El agua mineral de mesa **Nocera-Umbra** es refrescante, digestiva y gaseosa.

Han sido sustraídas del patio de la Casa del doctor Pinilla varias ropas, y de

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neuroste...

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos...

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños...

IMPRESA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO FRANCISCO NUÑEZ RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42 Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados...

Balneario de Medina del Campo Verdadero Sanatorio para la escrófula, según informe del Real Consejo de Sanidad. Aguas clorurado-sódicas, sulfurosas, yodo-bromuradas...

SE VENDE un edificio situado en la calle del Hospital de esta ciudad, con un área de 8.246 metros cuadrados... TESORO Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas...

Gran Comercio del Precio Fijo Sebastián Rodríguez y Compañía Participamos a nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos...

BAÑOS DE LEDESMA Provincia de Salamanca. Abiertos todo el año. Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 Septiembre. SIN RIVAL contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis...

Ateneo Salmantino COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia...

FUNERARIA de M. RODRIGUEZ 28, PLAZA DEL CORRILLO, 28 La casa más antigua de Salamanca Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres...

THE DEL MONCAYO Este precioso Thé, compuesto de las diversas plantas medicinales que nos facilita el Moncayo (Aragón), cura radicalmente los padecimientos del estómago, hígado y riñones...

FERRO-QUINA-BISLERI LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE MILAN NOCERA-UMBRA (MANANTIAL ANGÉLICA) Agua Mineral de Mesa EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS...

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE Noticias de la prensa médica El nuevo periódico "Progreso Médico"...

LICEO ESCOLAR Director: DON PEDRO GONZALEZ GARCIA, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, número 5, Salamanca. Alumnos internos, medio pensionistas y externos de Facultad...

Manuel Cárdenas - Sillero y Guarnicionero SALAMANCA Monturas y bridas de todas clases y formas, Bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos. Cinturones de todas clases y precios...

TRIBUNA LOCAL

PARA "UNA SOLTERA DEFINITIVA"

¡Oh, mi bella amiga!... (con esa amistad de que nos habla Amicis...)

¡Ah, miss Puff!... (que así te llamaré cuando te ofeste).

¡Por qué censuras el hecho de que nuestro Ayuntamiento municipal permita a la juventud tomar el fresco y otros licores en las brillantes aceras de A. y del Pasaje?

Si esa es la única resolución que han tomado en su vida nuestros concejales... ¿por qué se la censuras?

¡Por qué, miss Puff, condenas la estrechez del sitio disponible para paseo y el furor de las miradas de los tomadores y lo incendiario de sus piposos?

Vamos a cuentas, bella amiga (con la amistad de que nos habla Amicis).

Estrecho es, en verdad, el sitio disponible para paseo en tales aceras y a tales horas; pero, si bien recapitulas (¡uff!... ¡qué palabral!...), acaso comprenderás que es más estrecho el paso a nuestro corazón y las lindas lo aprovechan para colarse dentro...

¡El furor de las miradas, es más peliagudo; pero ¿qué quieres, miss Puff?... esas son cosas del sexo... lo poco de felino que nos queda... la bête humaine que se yergue bajo cualquier sombrerillo a la dernière...

¡Oh, mi hermosa amiga! eres inhumana para los hombres; como la propia inhumanidad de Medea (ferox invictaque) que despedazó a sus hijos...

Y lo incendiario de sus piposos... Incendiarios han de ser, miss Puff, para que agraden; tal resuenan ellos en los oídos de las castas divas como las trompetas de Jericó para los escogidos; como el toque de rancho para los héroes; si no fueran incendiarios, se escucharían, ¡ay!, como una demanda pecuniaria.

También propones, miss Puff, a las de tu especie "que en vista de todo lo apuntado dejen de pasear por aquellos sitios... Y aquí de la grieta de mis labios que peligran por las ganas de reír... ¡Ellas retornarán, amiga, a los anti quos lares!, ¡ellas retornarán sin duda! ¡son tan apacibles y mimosas!...

Por último, nos cuentas que "vuestro paso por aquellos focos... ¡ah! ¡por fin confesáis que despedidos ¡us! es más difícil y penoso para vosotras que el paso de Calais..."

¡Te calé, miss Puff!... Es que te avergüenzas... es que te ruborizas... luego sientes... luego ansias... luego me amas... luego pretendes dejar de ser "una soltera definitiva"... ¡Ah, santo y bendito himeneo!... ¡Aspiración sublime de los séres!... ¡Oxígeno e hidrógeno manso y eternamente combinados... (H<sup>2</sup>O)!... ¡Tálamo dulce junto al cual, el buen Cupido "pone gentil sobre la boca un dedo"... Felicitades.

Y terminas diciendo que vosotras "no debéis hacer el paso... ¡Cuerno y recuerdo, miss Puff!... ¡qué poco sabéis de Historia!...

Hay pasos famosísimos; el paso de las Termópilas (heróico); el paso de don Suro de Quiñones (honroso); el paso de las Aceitunas (saladísimo); y el paso... de Machaquito (doble... y alegre).

Con toda intención, miss Puff, hago como que me olvido del célebre paso... de las Horcas Caudinas...

En vista de todo esto ¿qué más quieres, bella amiga (siempre con esa amistad de que nos habla Amicis, el escritor galante)?...

AMAURY.

**Venta de farmacia en Madrid**  
Se vende en ventajosísimas condiciones una muy antigua y céntrica en Madrid. Para detalles dirigirse a esta Administración. 15-a-8

BECAS VACANTES

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

Junta de los Colegios Universitarios

(Conclusión)

Hallándose vacante la beca para mujer que fundó y dotó con 750 pesetas anuales don Donato Primo Martínez, ve oino que fué de esta ciudad, se hace saber así para que las jóvenes que deseen optar a ella dirijan sus instancias documentadas a la Presidencia de esta Junta dentro del término de veinte días a contar desde la publicación de este anuncio en la Gaceta de Madrid y Boletín Oficial de esta provincia.

Las aspirantes habrán de ser solteras, católicas, hijas legítimas y de buena conducta, probando además la imposibilidad de dedicarse a estudios sin grave detrimento de los intereses de su familia, ó sea la circunstancia de pobreza relativa.

Bajo estas condiciones generales, se guardará el siguiente orden de preferencias:

- 1.º Las parientes del fundador, y de entre ellas las más próximas (sobre las más remotas,
2.º Las naturales de la villa de Alba de Tormes en esta provincia; y
3.º Las huérfanas que sean naturales de esta ciudad.

La agraciada habrá de seguir su carrera ó profesión en cualquiera de los Establecimientos que al efecto existan ó en lo sucesivo se fundaren en esta ciudad; y disfrutará, sobre la pensión, antes dicha, todas las demás ventajas que se conceden por el Reglamento de la Institución a los becarios de la misma, mediante el cumplimiento de las obligaciones que se determinan en él, y de las cuales se la enterará oportunamente.

En el tablón de edictos de la Universidad se tendrá expuesto durante un mes el nombre de la agraciada, para los efectos del art. 56, número 4 del aludido Reglamento.

Salamanca 7 de Julio de 1905.—El Rector Presidente, Miguel de Unamuno.—El Vocal Secretario, Salvador Cuesta.

Notas provinciales

DESDE BEJAR

Manifestación obrera

Paro general

A las ocho de la mañana salió de la Plaza Mayor, constanding de unas dos mil personas, atravesando la Calle Mayor, Puerta de Avila, Corredera y dirigiéndose por la carretera de Cáceres al paseo denominado Santa Ana.

Una vez allí, Juan Hernández Rivera, vicepresidente de la Central, hizo uso de la palabra, exponiendo consideraciones acerca del grandioso acto que se celebraba. Dijo también que por la consecución de sus derechos el hombre debe sacrificarlo todo; que la mujer, con sus excitaciones en el hogar, puede ser un gran auxiliar, y que sin una verdadera unión nada podrá conseguirse. Terminó con un viva la unión!, que fué contestado con gran entusiasmo.

Después habló Félix de la Rúa, quien

comenzó abominando de los reaccionarios Gobiernos que no han atendido las quejas del proletariado, y diciendo que espera que el que hoy riga la España hará algo en su favor, sin dar lugar a tristes sucesos; pues podría llegar un día en que el pueblo hambriento obrara por cuenta propia. Censura duramente el trabajo en los conventos, como también a la Compañía Trasatlántica.

Aboga por la supresión de altos funcionarios, que tanto cuestan al país. Truena contra los acaparadores, a quienes acusa de ser los únicos causantes de la carestía que nos aflige. Pide franquicia en puertos y aduanas. Ensalza a Romanones, cuyos buenos deseos, dice, se estrellan ante Comillas, a quien presenta como escudo de los clericales. Añade que mientras el obrero sufre hambre, el aristócrata derrocha.

Se lamenta de que éste no alivie la situación de las provincias necesitadas, invitando tan grandes sumas en vanas ostentaciones. Propone que se convoque a una reunión en la que se busquen los medios de evitar los monopolios. Exalta a la prensa para que haga trascender estas manifestaciones, y si es posible que lleguen a los poderes públicos, elevando solicitudes al Gobierno y al Congreso, exponiendo el malestar general. Termina con vivas a la unión y emancipación obrera, a Béjar, a España y a la libertad.

El joven Alejandro García, estudiante, con fácil y elegante frase aconseja a los obreros que se instruyan para que sepan gobernarse.

En elocuente período fustiga a los que viven a la sombra del Banco. Se lamenta de que la industria bejarana haya ido huyendo poco a poco de esta localidad, explotándola hoy pueblos extraños. Ensalza el espíritu resignado del obrero bejarano, capaz del sacrificio, y por último, dice que toma gran parte en sus desgracias y que está grandemente interesado por el noble ideal que defiende.

El compañero Vicente Valle, secretario de la Federación, se congratula del acto de protesta que se celebra. Dice que el día en que los obreros marchen al unísono terminará la explotación y tiranía; que éstos no ganan ni para lo más necesario, y que los acaparadores son la gangrena de los pueblos. Recuerda en sentidos y vibrantes párrafos las humillaciones que en tiempos pasados ha sufrido el obrero. Demuestra que nunca se llegará al verdadero equilibrio económico, pues si bien elevan los jornales a la par suben las subsistencias, imponiéndose el paro general; resultando de esto comprobado que el rico no podrá vivir si el pobre se niega a todo. Diríjese a las mujeres en elevados períodos, que se condensan en esta frase: "Vosotras, que conocéis bien lo que significa la escasez en el hogar, comprenderéis que no debe consentirse que exista en el mundo tanta desigualdad".

El acto terminó con el mayor orden. Todas las fábricas y talleres están cerrados durante el día de hoy, como también los comercios y tiendas.

El Corresponsal.

Béjar 20 de Julio 1905.

**Fábrica de curtidos.**—Se vende con todas sus herramientas y maquinaria, la situada a orillas del Tormes, con entrada por la calle de San Gregorio, consta de principal y segundo, y es capaz para la producción de 3.000 cueros anuales. Informarán sus dueños los señores Dieguez y Gómez, plazuela del Mercado viejo, número 2. 15-15

HOJA DEL CALENDARIO PARA MAÑANA

Julio
Menguante el 24 a las 18'9 en Tauro
Sale el sol 4'52.—Pónese 19'22.
SEMANA 29 23 SEMANA 29
DOMINGO
La Virgen de Covadonga.—Santos Apolinario, Apolonio, Bernardomonte, Eugenio pbro., Teófilo y Trófilo mártires, Liborio ob. (abogado contra calenturas, hidropea y mal de piedra), y Santos Gracia, María y Primitiva vgs. y mrs. y Erundina. Redempta vgs.
PENSAMIENTOS
Cuando las cosas no quieren conformarse con nosotros, nosotros debemos conformarnos con ellas. Tommaseo.
He notado que muchas veces los hombres buscan lo que saben, y muchas otras no saben lo que buscan. Fontenelle.

**Sucursales.**—Admitimos ofertas para la capital y cabeza de partidos de la provincia. Para la venta de máquinas de lavar ropa en casa, y maquinaria agrícola. Abrimos almacenes con existencias. Sueldos a los gerentes de sucursal. Diríjase con buenas referencias: Compañía Franco-inglesa, Apartado de Correos, número 23, San Sebastián (Guipúzcoa). 3-3

**Venta.**—En la Ronda de Corpus número 6, se venden baratos los enseres siguientes: Dos hermosos espejos, tres gresales, una camilla completa, un brasero dorado con su caja de nogal, un aparador, una cómoda, una mesa de noche y varios objetos de casa. Diríjase a don Juan Rodríguez, calle de San Pedro, número 11. 6-3

**Se vende.**—Anaqueletaria y mostrador.—En la calle de San Pablo, 33, darán razón. 5-4

**Jacinto Niño** 46, Plaza Mayor, 46.—Gran depósito de corsés, forma francesa.—En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme a las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso.—Se encargará de servir corsés a medida con perfección y economía de precios.

**Ma de cria.**—Se desea una, leche fresca, para criar en casa de los padres.—Informar, barrio de la Fontana, número 13, Santo Tomás. 5-4

**Se vende** la casa número 11 de la calle de San Justo, de muy buenas condiciones. Tiene muchas habitaciones, patio con lavadero, chimenea, bodega, agua en la cocina, lavadero y en el escusado. Darán razón en la calle de Zamora número 35.

**SE VENDE** madera, en condiciones económicas, de álamo, chopo y nogal, en la alameda del SOTO, junto a Tejares.—Diríjase a don José García, Azafraán, 13, Salamanca.

**Oftalmiaterrion**—Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos. Siempre hace bien, jamás daña. ¡Enfermos de la vista! Antes de que gastéis un centímetro, se os invita a que utilizéis, para convencerlos, y de acuerdo con vuestros médicos, las pruebas que se os ofrecen de admirables éxitos, según afirmaciones de distinguidos facultativos y de pacientes curados.—Prospectos y detalles: Antonio Somoza, Orense.—Depósito para esta provincia: Farmacia de don Angel García Ruiz, Plaza Mayor, 36.

**Subasta extrajudicial.**—Tendrá lugar el día 31 de Julio actual, a las doce de su mañana, en la Notaría de don Trifón Ledesma, Doctor Riesco 29, de dos casas en esta ciudad, calle de Arriba, núms. 4 y 6. En dicha Notaría se hallan de manifiesto los títulos y pliegos de condiciones, bajo los cuales se subastan.

**Venta.**—La casa número 30 de la Ribera del Puente, con la fachada de piedra sillar.—En la Plazuela de la Fuente, número 6, informarán. 30-17

**Almacén de maderas** de J. García de Piedra Hija, frente a Calatrava y Sucursal en el Arrabal del Puente, Salamanca.—Vendo con tanta economía como el que más, en todas las clases, así como en materiales de construcción; tengo cal hidráulica con la exclusiva, de la mejor marca de España, que cedo saco de 70 kilos a 4'50 pesetas; por vagones ó partidas de 50 sacos, hago descuentos.

CENTRO-PENSION MANES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MANES CASAUX Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 SALAMANCA

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo a las Facultades e Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido a su régimen especial y a la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los inspectores, y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que a cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales e Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento. Siendo este Colegio el más antiguo en su índole en esta capital, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado, como lo demuestran las siguientes rotas obtenidas desde su fundación:

Matriculas de honor, 40; sobresalientes, 122; notables, 396; aprobados, 443; total de exámenes en cuatro años, 1.014.

Se admiten internos, medio-pensionistas y extrínsecos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdaderamente sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro. Previa autorización, se formalizan toda clase de matrículas para los centros oficiales.

Pléanse detalles y reglamentos al Director.

**¡A LOS FUMADORES!** ¿Queréis disfrutar de salud, y tener buena la garganta? Fumad del higiénico e incomparable papel "JEAN ESPANOL", de Francisco Roger.

De venta en el Estanco núm. 1, de don Juan Meca (Plaza Mayor); en el nuevo estanco de la calle de San Pablo; en los puestos de periódicos del café Pasaje, café Castilla, café Suizo y kiosco de Barazal. El precio es el de 15 céntimos librito.

Al por mayor, haciéndose grandes descuentos, en la calle de Ramos del Manzano, 42, (imprensa de Núñez).

—¿Qué habéis hecho después?

—Hemos seguido minuciosamente las huellas de que os he hablado. Las del caballo de Humberto se interrumpían cerca del arbusto y continuaban en la dirección de Fecamp; eran completamente visibles, y se conocía por su irregularidad que el caballo iba libre y sin jinete. Las demás huellas se dirigían a la izquierda hacia una arboleda cercana a la playa.

—Y no continuaban las huellas en la arboleda?

—No.

—¿Ni en la llanura, en la playa ni en el valle?

—En ninguna parte.

—Es muy extraño.

—Entonces, continuó Camaleón, Reynold me ha mandado que viniera a las grutas y que saliera con toda nuestra gente para recorrer el país en las cercanías de Etretat, mientras él iba a examinar los alrededores de Fecamp.

Camaleón calló. Había terminado su relato y esperaba. El anciano estaba profundamente conmovido.

—¡Preso Humberto! murmuró con expresión amenazadora. ¡No es posible! Pero si lo fuera... ¡Desventuradas mujeres, en vosotras me vengaré!

Camaleón seguía con mirada investigadora la marcha de los pensamientos que se reflejaban en la frente de maese Eudo, y una pálida sonrisa movió sus labios mientras lanzaba una mirada furtiva a las dos jóvenes.

Diana continuaba dormida, y Aldah yacía animada sobre la alfombra.

VI

El pescador

Mientras tenían lugar estas escenas en el interior de las grutas, encima del precipicio se representaba otra no menos curiosa.

La sombra que Flor de Manzano había creído ver al resplandor del relámpago era en efecto un hombre con un traje completo de pescador, con largas botas que le llegaban hasta las rodillas, y la cabeza cubierta con un gorro de lana que le bajaba hasta los ojos y le ocultaba una parte del rostro.

El pescador se echó boca abajo sobre el verde del abismo, buscó con la mano el anillo en que estaba atada la cuerda, y sacó un largo cuchillo para cortarla; pero una súbita reflexión detuvo su mano al ir a cortar la cuerda y a lanzar a Flor de Manzano a la eternidad.

El pescador se incorporó entonces, volvió a ponerse el cuchillo en el bolsillo, y dejando la cuerda intacta, se acercó hasta el borde del abismo sobre el cual alargó la cabeza.

En aquel instante fué cuando un relámpago iluminó el horizonte, y Flor de Manzano levantó los ojos y creyó ver sobre su cabeza una forma humana.

El pescador retrocedió bruscamente. El viento tenía entonces tanta fuerza y violencia, que ese hombre tuvo

cuerda, y empezó a descender con una destreza, una agilidad y una sangre fría, que indicaban su afición a escalar edificios y a huir de las cárceles.

En tanto que bajaba, el segundo jinete lanzó un silbido agudo acompañado de una modulación particular, silbido y modulación que debían servir sin duda de señal para prevenir al centinela de las grutas.

—¡Ahora tú, Pedro! dijo el primer jinete.

Pedro el Acogotador bajó como el rey de la Corte de los Milagros y le siguieron todos sus andrajosos compañeros.

El pescador no había manifestado en tanto el más leve temor ni deseo de huir. Permanecía tranquilo, inmóvil, atento y contando uno por uno a los truhanes a medida que bajaban.

—¡Treinta! murmuró cuando desapareció el último truhan. Ahora quedan los otros dos, pero creo que no bajarán todos.

En efecto, los dos jinetes habían permanecido sobre el precipicio sin darse prisa a seguir el camino que habían tomado sus compañeros. Estuvieron largo rato silenciosos y abismados en profunda meditación. Por último, el que había dado hasta entonces las órdenes dijo lentamente:

—¿Has cumplido tu encargo, Bernardo?

—Sí; he vuelto a Fecamp, he llegado hasta donde estaba la baronesa y le he anunciado el rapto de La Chesnaye.

—Bien. ¿Y qué has añadido?

—Lo que habíamos convenido entre nosotros. He añadido que iba a acompañarte hasta las grutas, que

una cochera contigua los arcos de un carruaje.

Se ignora quien sea el autor ó autores de tales hechos.

A la una de la madrugada de mañana domingo salen para la inmediata villa de Ledesma, a fin de tomar parte en la solemne fiesta que se celebrará en honor de Nuestra Señora del Carmen, la capilla de la Catedral y una nutrida orquesta.

**Balneario de Calzadilla del Campo.**—Vencidas las dificultades que habian impedido hacerlo a su tiempo, desde hoy queda abierta al público la acreditada Fuente del estómago, cercana al Balneario de Calzadilla del Campo.

Sirva esto de aviso a los numerosos enfermos que se interesaban en hacer uso de dichas aguas. 15—a—3

En la plazuela del Corriño prodújose esta mañana un alboroto por creerse que un carro que conducía pan había atropellado a una niña de corta edad, noticia que no se confirmó.

Mañana, de seis y media de la tarde á ocho y media de la noche, amenizará el paseo de la Alamedilla la Banda provincial que dirige el señor Haedo.

Se desea vender un tronco de caballos de seis años, un coche familiar, que hace también á jardinera, y un tronco de guarniciones color avellana, todo junto ó separado.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

Ha sido nombrado médico titular de Alconada (Peñaranda), el aventajado alumno que fué de esta Facultad, nuestro estimado amigo don Lucio Medina.

Mañana es esperado en Salamanca nuestro querido amigo don Luís Maldonado.

A propuesta del ministerio de la Guerra, ha sido nombrado portero cobrador del Ayuntamiento de esta capital, el sargento licenciado don Lino Dorado Hidalgo. Seale enhorabuena.

**Restauración de imágenes antiguas**

El señor Albarrán participa á sus numerosos amigos, que como en años anteriores no le fué posible complacer á muchos de los encargos en esta clase de trabajos, por falta de tiempo para ello; ahora les hace saber que, teniendo que estar en esta ciudad hasta fines de Septiembre, puede por esto dedicar algún tiempo á tan difícil pintura.

Los encargos se dirigirán á la calle del Jesús, número 15. 10—6

El cabo de la guardia municipal, señor Montes, ha salido con licencia para un pueblo de la provincia, donde permanecerá hasta que el Juzgado termine las averiguaciones que, respecto á su intervención en los sucesos del miércoles, está haciendo.

Ha sido repuesto en su cargo el alcalde de la villa de Lumbrales, en virtud de una orden del señor Gobernador civil.

**El surtidor**

Este magistral soneto de Manuel de Sandoval sirve de tema á una hermosa composición á todo color que firma Marceliano Santa María en el número de hoy de Blanco y Negro, que contiene además otros hermosos dibujos de Sancha, Xaudaró Coullant Valera, Méndez Bringa, Regidor, Cilla, Atiza, y notables artículos y poesías de Blanca de los Rios, Juan R. Jiménez, Manuel Bueno, F. Navarro y Ledesma, X Y Z y De Masel.

De venta, en la librería de Núñez, Rúa 25.

**Aviso á las señoras**

La duena del Modelo Paris tiene el gusto de anunciar á su numerosa clientela, que ha recibido un gran surtido de ropa blanca para señoras, confeccionada en las mejores casas de Madrid, como igual-

mente una preciosa colección de canastillas para recién nacidos, desde 30 á 500 pesetas una.

Preciosos sombreros y abrigos para viaje.

(Se reforman los usados).

**Al Modelo Paris**

Plaza Mayor 38 4—4

Han remitido preciosas cintas para el festival que el día de Santiago ha de tener lugar á beneficio de la institución «Los Hijos del Trabajo», las distinguidas y bellas señoritas de Cáceres, de Buxaderas, de Lorente, de Alcázar, de Pardo, de Flores, de Casas, de Bertiz, de López, de Sánchez, de Hernandez, de Martín, de Palacios, de Zapata, de Hoyos, de Santos, de Purón y de Carnero.

Igualmente han remitido donativos en metálico el Ayuntamiento de Gajates y los vecinos de indicado pueblo don Dimas Calle, don José Sánchez, don José López, don Generoso Sánchez, don Julián Martín, don Antonio Martín, don Benigno Clemente y don Daniel Martín.

Don Prudencio Santos Benito y don Luís Huebra, han enviado artículos de sus correspondientes industrias, y don Enrique Prieto Garnacho dos cajas de galletas para los niños que acompañarán á la carroza.

De su cargo ha tomado posesión el nuevo magistrado de esta Audiencia don Pedro Díez.

Entre los bañistas que se encuentran en Calzadilla del Campo, recordamos á los siguientes:

Señora doña Juana y don Hiscio Sánchez, de Carreros; don Nicolás Alvarez, arcipreste de Rollán; don Andrés Prieto, párroco de Quejigal; doña Lucia Sanchón y familia, de Villar de los Alamos; don Jerónimo Carretero, de Salamanca; don Bienvenido Rodríguez, de Hinojosa; don Antonio Sandínez, juez municipal de Fuente de San Esteban, y doña Eugenia Hernández y don Emilio Ralero, de Salamanca.

Y dentro de unos días llegará la distinguida señora vizcondesa de Garcigrande, la cual ha hecho ya el pedido de habitaciones.

Ha salido para Mondariz, nuestro querido amigo don Casimiro Mirat.

Los objetos empeñados en el Monte de Piedad, comprendidos en los talones de préstamos, números del 92.674 al 94.890 de ropas y del 15.723 al 16.023 que no se renueven ó se haga efectivos por los interesados antes del día 6 de Agosto próximo, se venderán en pública subasta en mencionado establecimiento el primer domingo y sucesivos de dicho mes.

Han dado principio los trabajos de la colocación de las antiguas farolas para el alumbrado público por petróleo.

La comisión organizadora del festival del día de Santiago nos ruega pongamos en conocimiento de todas aquellas personas que hayan encargado localidades á los individuos de indicada comisión, que pueden pasar á recogerlas desde luego á la carnicería de don Nicanor Gómez, calle de Zamora, número 50, así como nos advierte que, para evitar toda aglomeración en las taquillas de la Plaza de Toros, tiene establecido despacho de localidades y entradas en los siguientes sitios:

En Santiago, estanco de don Matias Agúndez; en la conserjería de la sociedad; en la imprenta de Patricio y Rodríguez, (San Isidro); en el comercio del señor Pozueta, y en la carnicería mencionada.

Ayer le fué practicada la autopsia, por los médicos señores Martín Rodríguez y Pascua, al cadáver del malogrado joven Santiago Lizcano, muerto anteayer tarde en el río Tormes.

**Del Gobierno civil**

**Ovejas extraviadas.**—En poder del vecino de Pelayos, Marcelino Santos, hallanse depositadas 17 cabezas lanares, ex-

traviadas en la dehesa de «Derrengadas», las cuales se entregarán á la persona que acredite ser su dueño.

**Requisitoria.**—Por don Eugenio Carrera, juez de instrucción de esta ciudad, se cita, llama y emplaza al procesado Lorenzo Andrés Sánchez, de 27 años, viudo, cuyo paradero se ignora, para que en el término de diez días, á contar desde la inserción de este anuncio en la Gaceta de Madrid y el Boletín Oficial de la provincia, comparezca ante este Juzgado á fin de que tenga lugar la práctica de una diligencia judicial en la causa que por el delito de lesiones se le sigue.

**Circular.**—La Intervención de Hacienda de la provincia remite al señor Gobernador, para que este ordene su inserción en el Boletín Oficial de la provincia, una circular señalando la fecha en que pueden presentarse en aquellas oficinas, los cupones del vencimiento del 19 de Agosto y títulos amortizados.

**Sentencia.**—Por el juez municipal de Morille ha sido condenado el vecino de este pueblo, Vicente Encinas, en juicio celebrado sobre pagos, á que haga efectivo el demandante Epifanio Girón 143 pesetas y 10 céntimos, que éste le reclamaba.

**CERVECERIA NOVELTY**  
**HELADOS PARA HOY**  
Plom-bier. Crema de vainilla.  
Leche merengada.  
Limón helado. Café helado.  
Se vende el litro de leche pura de cabras á 40 céntimos

**TELEGRAMAS**  
(SERVICIO ESPECIAL DE «EL ADELANTO»)

**Romanones en Málaga**

Madrid 22.—A las seis de la tarde llegó ayer á Málaga el ministro de Agricultura, señor Ochoa de Romanones.

En la estación le esperaban las autoridades, comisiones de todas las Asociaciones y una inmensa multitud que le recibió con grandes aplausos.

En la Diputación se celebró á los pocos momentos de llegar una recepción en la que algunas comisiones de diferentes gremios le expusieron las necesidades más apremiantes de la región en el ramo á que cada una de ellas pertenecía.

El ministro prometió remediar todos los males en cuanto fuera posible, y en cargo á todos que contribuyeran con sus fuerzas á facilitar la acción del gobierno.

**Inundaciones**

Madrid 22.—En Atoxa, pueblo de la provincia de Zaragoza, se han desbordado los rios Jalón y Milumbres, inundando por completo el pueblo.

Por las calles corría el agua á torrentes y las plazuelas se convirtieron en verdaderas lagunas.

Las pérdidas materiales son muchas y se teme que hayan ocurrido desgracias personales.

**Derrota parlamentaria**

Madrid 22.—El gobierno alemán ha sido derrotado en la última sesión celebrada por el Parlamento de Berlín.

La noticia ha causado gran impresión y todos los periódicos se ocupan de

ella como cuestión de gran trascendencia.

La prensa socialista ataca duramente al gobierno sacando partido de la derrota para demostrar las pocas simpatías con que cuenta en el país.

**La huelga de Mieres**

Madrid 22.—Do Oviado telegrafían, que continúa en el mismo estado la huelga de Mieres.

A pesar de que la tranquilidad es completa, las autoridades han tomado precauciones en previsión de que se altere el orden, pues los obreros empiezan á significar su disgusto por la intransigencia de los patronos.

**El viaje de Loubet**

Madrid 22.—Por noticias oficiales de Francia, se sabe que el presidente de la república, Mr. Loubet llegará á Madrid el 23 de Septiembre, que se detendrá algunas horas en el Escorial y después continuará su viaje á Madrid, donde pasará algunos días.

Acompañarán al presidente de la república el presidente del Consejo monsieur Rouvier y el general Daboys.

**El viaje del Rey**

Madrid 22.—Ya está definitivamente fijada la fecha en que el Rey hará su viaje al extranjero.

El 11 de Septiembre saldrá don Alfonso de San Sebastián para Viena, llegando á Coblenza el 12 por la mañana. A su paso por Francia don Alfonso viajará de rigoroso incógnito.

En Alemania asistirá á las maniobras militares de otoño que se celebrarán desde el 14 al 16 de Septiembre.

Terminadas las maniobras irá á Munich, donde le darán posesión del cargo de coronel del Regimiento de Magdeburgo, saliendo enseguida para Berlín, donde pasará tres ó cuatro días.

**La dimisión de Balfour**

Madrid 22.—El presidente del Consejo de Ministros de Inglaterra, mister Balfour celebró ayer tarde una entrevista con el Rey, de la que Eduardo salió muy disgustado.

Aseguran algunos amigos de mister Balfour que hoy presentará la dimisión.

**La revolución en Rusia**

**Agresión á un jefe de policía**

Madrid 22.—En Ljboro (Rusia) un individuo, cuyo nombre se ignora, disparó dos tiros de revólver contra el teniente Kremaluo, jefe de la policía, hirienole gravemente en el cuello.

Al ser detenido el agresor, las fuerzas de la policía tuvieron que librar una verdadera batalla con un grupo de revolucionarios que trataban de asegurarle la huida.

**Complot descubierto**

Madrid 22.—Telegrafían de Odessa que se ha descubierto un nuevo complot en el que estaban comprometidos todos los marinos que componen la escuadra del Mar Negro.

Las tripulaciones todas habian convenido un vasto plan de rebelión, teniendo perfectamente preparada la sublevación para las maniobras del verano.

Descubierto el complot, gracias á la casualidad, serán relevadas las tripulaciones.

Se dice que el gobierno ruso ha tomado energías medidas para evitar que los tripulantes de los barcos puedan celebrar reuniones en que se pongan de acuerdo.

**HORRIBLE TORMENTA**

**Hundimiento de un lavadero.**—Mujeres y niños heridos.—Soldados heroicos.

Madrid 22.—Ayer se desencadenó sobre Madrid una horrible tormenta. Los relámpagos eran inmensos y los truenos ensordecían el aire sin interrupción.

Al mismo tiempo caía el agua á torrentes y la obscuridad era completa, no distinguiéndose ni los objetos más próximos.

A poco de comenzar la tormenta corrió por todas partes la noticia de que el lavadero de Santa Ana se había hundido, cogiendo debajo á muchas mujeres que estaban lavando, alguna de las cuales habian llevado sus hijos al lavadero.

La noticia se extendió con extraordinaria rapidez por todo Madrid y enseguida se preparon los primeros auxilios.

Cuando llegó al lugar del suceso el barrio estaba convertido en una verdadera laguna.

Algunos soldados hacían esfuerzos heroicos para auxiliar á los heridos.

Después de grandes trabajos lograron sacar un niño ileso.

En el lavadero trabajaban 50 mujeres: 18 han resultado heridas, 3 de ellas de gravedad.

Una de éstas, tómasa que fallezca, pues está embarazada de cinco meses y el hundimiento la produjo heridas de las que resultó con una pierna partida, con un ojo saltado y varias costillas rotas.

En el momento de ocurrir el hundimiento cayó en un estado cataleptico.

A otra hubo necesidad de amputarle una pierna inmediatamente.

Todas las mujeres heridas, así como los niños, fueron llevados á la Casa de Socorro, desde donde los trasladaron al Hospital, después de hecha la primera cura.

RIVERA.

**Francés y Alemán**

Lecciones prácticas de estos idiomas; lectura, traducción, conversación y escritura.

—¡Pardiez! dijo el segundo jinete, creo que pasábamos de largo.  
—¡Cuernos de Ildiablo! repuso el primero. ¿Quién sabe por dónde anda con este tiempo del infierno? Sólo he reconocido el sitio por esos arbustos donde acostumbro atar el caballo.  
Al terminar estas palabras, el jinete desmontó y le imitó su compañero. Ambos se acercaron á los arbustos y ataron los caballos á dos pasos del pescador, que no hizo el menor movimiento.  
—¡Por vida de Belcebú, murmuró uno de los hombres que iban delante, ¡vamos á pasar la noche aquí con este tiempo!  
—¿Tienes miedo de que la tempestad te marchite el rostro, Pedro el Acogotador? dijo riendo el que iba á su lado.  
—Tengo sed.  
—No te impacientes, añadió el primer jinete, ya hemos llegado y vas á beber.  
—¿Cuándo?  
—¿Cuándo hayas bajado.  
—¿Y por dónde se baja?  
—Bernardo te va á enseñar el camino. Vamos, continuó el que parecía dirigir la partida volviéndose hacia el jefe de los truhanes (porque eran los respetables hijos de la Corte de los Milagros), á tí te toca bajar el primero. La cena está preparada para todos.  
—¡A la mesa, pues! dijo el gran Coesre aproximándose al segundo jinete, el cual le dirigía hacia la cuerda.  
El aspecto del camino que iba á recorrer no hizo pesantear al gran Coesre, el cual se asió resueltamente á la

que arrojarse otra vez boca abajo para no ser arrebatado.  
Arrastrándose en esta difícil posición, llegó hasta un pico agudo á unos cincuenta pasos del paraje por donde había bajado Flor de Manzano.  
En aquel instante resonó á la derecha del pescador en dirección á Fecamp un rumor sordo que se distinguía perfectamente á pesar del estruendo causado por el mar y el impetuoso vendabal.  
El pescador se paró y prestó oído.  
—¡Galope de caballos! dijo en voz baja.  
Pero añadió después de un instante de profunda atención.  
—Y pasos de hombres sobre los peñascos... Son jinetes y gente de á pié... ¿Será el prebostazgo? ¿Serán los de La Chesnaye? Es preciso saberlo.  
Y levantándose de un salto y exponiéndose á ser arrebatado por el viento, corrió hacia los arbustos, desde donde había espiado anteriormente á Flor de Manzano.  
Apenas se había ocultado en su observatorio, una partida bastante numerosa, compuesta de unos veinticinco á treinta hombres, llegó por el camino de Fecamp, dirigiéndose, al parecer, hacia Etrepat. Al frente de esta partida marchaban dos personajes montados en caballos normandos.  
Al llegar junto á los arbustos donde estaba inmóvil el pescador, uno de los jinetes paró de pronto su caballo.  
—¡Aquí! dijo.  
El otro imitó su movimiento y toda la partida hizo alto.

—¿Por quién?  
—Lo ignoro, pero sin duda alguna por el prebostazgo.  
—Pero ¿cómo ha sucedido?  
—No lo sé, señor. Hace seis horas, Humberto montó á caballo y partió para las grutas. Así me lo dijo al partir. Tres horas después el caballo volvía sólo.  
—¡Sólo! exclamó el anciano.  
—No sabiendo á qué atribuir este incidente, me presenté á Reynold, el cual montó al momento á caballo mandándome que fuera á anunciar el acontecimiento á Mercurio, pero éste se hallaba ausente. La baronesa me aseguró que había salido algunas horas antes sin confiarle el objeto de su partida. Entonces salté también á escape con Bernardo en seguimiento de Reynold, á quien hemos alcanzado en la playa. Allí, á pesar de la obscuridad y de la borrasca, hemos hecho las más minuciosas investigaciones. ¡Oh! no hemos tardado mucho en encontrar el rastro. A una legua de Fecamp, cerca de un grupo de árboles, hemos visto la tierra recientemente removida por las huellas de una lucha. Varios pasos de caballo estaban impresos en el suelo, y he reconocido el casco del caballo de aquel á quien buscábamos. Un arbusto cercano tronchado denotaba que allí había tenido lugar una parte de la escena. Finalmente, se veía medio envuelta en el lodo una pluma igual á las que Humberto lleva en el sombrero.  
—¿Había rastro de sangre en el suelo? preguntó mae-se Eudo interrumpiéndole.  
—No; al menos no la hemos visto, pero la lluvia cae á torrentes y es imposible asegurar la verdad.